3 OPINIÓN

El periódico

EDITA Ediciones Soubriet SL DIRECTOR Jaime Quevedo Soubriet REDACTOR JEFE Carlos Moreno Benito REDACCIÓN Isabel Lozano **COLABORADORES**

León Muñoz (Pedro Muñoz), Juan José Díaz Portales (Manzanares), Paulino Sánchez, Aurelio Maroto y Gabriel Jaime (La Solana), Joaquín Díaz Vallés, L. Sillens, José Luis Albiñana, Luis Díaz-Cacho, Eugenio Serrano, Ramón Serrano G. y José Manuel Ruiz Gutiérrez. COLABORACIÓN ESPECIAL

> Valentín Arteaga FOTOGRAFÍA José Luis Pinilla **PUBLICIDAD**

Santiago Benito Lara, José Luis Morales y Gabriel Jaime DISEÑO

Departamento de Diseño de Ediciones Soubriet **ADMINISTRACIÓN** Mari Ángeles López López-Ortega

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Doña Crisanta, 47 - 13700 Tomelloso (C. Real) Tel. v Fax 926 50 55 76 - 926 50 63 53 e-mail: esoubriet@interbook.net DL: CR 778/92 y 46/95 R. P. Industrial: No 1.948.026 Imprime: Angama Artes Gráficas Derechos reservados

EDITORIAL

El PEAG, un ambicioso proyecto que nace con incertidumbre

La firma de un protocolo entre la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, y el presidente regional, José María Barreda, ha significado la última puesta de largo del Plan Especial del Alto Guadiana (PEAG), un ambicioso proyecto con una importante dotación económica que nace marcado por la incertidumbre y del que, de momento, están descolgadas las organizaciones ecologistas más relevantes. El Plan pretende corregir el déficit hídrico estructural existente garantizando la adecuada gestión y conservación de los recursos naturales y el desarrollo socioeconómico de la comarca. La inversión que contempla ascenderá a la nada despreciable cifra de más 3.000 millones de euros.

Estipula medidas generales centradas en acciones legales y de gestión de los recursos hídricos, y considera otras de índole hídrica, ambiental, agrícola y de reconversión socioeconómica, de forma que sirvan de apoyo a la correcta aplicación de las primeras.

Sin embargo, estos grandes principios no han servido para despejar las dudas de su redacción ni para ilusionar a los sectores más directamente afectados. En este sentido, el presidente de la Comunidad General de Usuarios del Acuífero 23, Agustín Apio, declaraba recientemente en Tomelloso que "el Plan Especial del Alto Guadiana está bien dotado económicamente y tiene cosas buenas y otras malas. Esperemos que funçione mejor que otros planes que han sido demasiado teóricos y muy alejados de la realidad. Hay que ser conscientes de la situación que tiene el acuífero".

Junto a esa actitud de escepticismo, los grupos Ecologistas en Greenpeace, SEO/BirdLife y WWF/Adena decidieron no asistir a la firma del protocolo Narbona-Barreda para mostrar su rechazo "a la falta de compromiso de la Junta de Castilla-La Mancha y a la tardía invitación recibida de la Confederación Hidrográfica del Guadiana". Estas organizaciones ecologistas dicen que lo que conocen por el momento del Plan no garantiza que se vayan a cumplir sus objetivos dado que "en dicho documento no existe un compromiso realista para acabar con las extracciones de agua ilegal y no va acompañado con un cambio de la política agraria de Castilla-La Mancha hacia la necesaria reducción y reconversión del regadío, única forma de revertir la situación de sobreexplotación de los acuíferos y completar el ascenso de los niveles freáticos".

Los grupos ecologistas ponen de relieve que la firma del protocolo se produce cuando sigue abierta la inmensa mayoría de los pozos ilegales existentes en la cuenca y desconfían del papel del Consorcio que coordinará y gestionará las medidas del Plan para alcanzar sus objetivos.

En definitiva, el Plan Especial del Alto Guadiana nace sin el preciso consenso y con poca claridad, más con la vista puesta en el corto plazo de las elecciones generales del mes de marzo que en la eficacia que debe primar en una actuación clave que, además, se desarrollará en un largo período de veinte años que exige otra altura de miras.

FRASES DE LA **OUINCENA**

"Es mejor la deuda en los bancos en lugar de tenerla con los proveedores", Carmen Casero, portavoz del grupo popular en el Ayuntamiento de Tomelloso.

"Desgraciadamente los accidentes de trabajo se están convirtiendo en algo normal y cotidiano", Joaquín García Poblete, secretario de acción sindical de CCOO. en Ciudad Real

"Lo que el presidente de la Diputación pretende es que sea una institución de mero trámite, donde no haya debates", Carlos Cotillas, portavoz del grupo popular en la Diputación.

